

EVENTOS

La nutrición avícola, revisada a fondo en el **ESPN 2019**, en Polonia

Fiel a su cita bienal, durante los días 10 al 12 del pasado junio se ha celebrado en Gdansk, Polonia, el 22º Symposium Europeo de Nutrición Aviar –ESPN, por sus siglas en inglés–. Su organización, a cargo del Grupo de Trabajo de Nutrición de la Federación Europea de la WPSA y la Rama de Polonia de la misma.



La participación ha alcanzado la cifra de 1.800 asistentes de más de 70 países y al igual que en los dos últimos Symposiums, celebrados en Praga –2015– y en Salou-Vilaseca –2017–, la mayoría de ellos de procedencia no europea, lo que da idea de la relevancia de estos eventos, el mayor foro mundial sobre nutrición aviar.

La representación española ha sido amplia, si bien no podemos ofrecer unos datos precisos, dado que la organización no ha detallado la participación por países.

Cabe destacar una importante presencia de jóvenes investigadores, procedentes de la Universidad de New England, Australia, superando a las Universidades de Wageningen, Países Bajos, y a de Ghent, Bélgica.

El programa científico ha comprendido 6 sesiones y la presentación de los habituales carteles –“posters”–, aquellas a base de dos diarias, mañana y tarde, y estos exhibidos aparte. En cada una de las sesiones se presentaron 3 ponencias por parte de destacados especialistas, además de otros 4 trabajos sobre el tema, repartidos bajo los siguientes epígrafes:

- Futuras fuentes de proteína, de cara al mercado europeo.
- Nutrición de las ponedoras.
- Salud intestinal, nuevas forma de valoración.
- Sostenibilidad de los sistemas de producción.
- Alimentación de otras especies.
- Temas relevantes - “hot topics” -.

**DR. JOAQUIM
BRUFAU**

IRTA - Animal
Nutrition

El próximo ESPN tendrá lugar en Rímimi, Italia, en el 2021.

Para más información: www.espn2021.eu

El presente **ESPN 2019** ha sido patrocinado por 34 empresas del sector productor de aditivos para alimentación animal, todas ellas presentando sus trabajos en la zona reservada para la exposición de los "posters".

En cuanto a los "posters", incluyendo aquellos trabajos seleccionados para su presentación oral en las sesiones, el desglose de las temáticas abordadas es el siguiente, por su orden de relevancia:

- Aditivos alimenticios: 117
- Salud intestinal: 55
- Temas varios: 34
- Sostenibilidad: 28
- Fuentes proteicas: 25
- Otras aves: 15
- Nutrición de las ponedoras: 5

La participación española en este aspecto ha sido amplia, destacando así 6 trabajos presentados por el IRTA, 4 por la UAB, 1 por el ETSIA y 6 por varias empresas privadas del sector de la alimentación animal – AB Vista, Biovet, DSM, ITPSA, Lucta y Novus, según la filiación del primer autor.

En general, incluyendo las conferencias de las sesiones generales y los temas de los "posters", el sujeto abordado más ampliamente fue el de la salud intestinal, si incluimos en ello lo referente a los diferentes tipos de aditivos que desde hace ya tiempo se están estudiando para sustituir

a los antiguos antibióticos promotores del crecimiento, prohibidos ya en la Unión Europea y cada vez más en otros muchos países.

Todos los textos de los trabajos, tanto las conferencias como los "posters", se entregaron a los asistentes en un "pen-drive" y una memoria impresa, en esta última aquellas en extenso y éstos resumidos.

Todo el programa se desarrolló en un único idioma, el inglés, a lo largo de tres jornadas ya que en el lunes, 10 de junio, solo hubo el tradicional acto inaugural, seguido de una recepción de bienvenida para todos los participantes.

La clausura, el jueves, día 13, por la tarde, inmediatamente después del último tema abordado, el interesante enfoque del Grupo de Trabajo de Nutrición de la WPSA sobre el protocolo referente a la digestibilidad del fósforo.

En resumen, podemos decir que el ESPN es realmente un evento de gran trascendencia para la avicultura a nivel global por su gran transversalidad hacia otras áreas de conocimiento, como la salud digestiva, los aspectos relacionados con el bienestar animal y la sostenibilidad de la producción.



En el ESPN 2019 el IRTA presentó sus acuerdos de colaboración con la Universidad de Wageningen.

De derecha a izquierda: Anna Pérez, del IRTA y Eline Holtslag, de la Universidad de Wageningen y autoras del poster, que fue una colaboración a tres bandas: IRTA, Wageningen e ITPSA. Las acompaña Paco Roig, de piensos La Florida.

La alta participación es un elemento muy positivo, si bien ésta altera uno de los principales objetivos de los ESPN. Así, la interacción generada entre los participantes mediante los grupos de discusión está perdiendo vigencia. Esto es hoy uno de los principales retos que habrá que superar en las próximas ediciones.

EVENTOS

La próxima edición del **Fórum Cárnico** tratará sobre los análogos cárnicos y la carne cultivada

Bajo el lema *"To meat or not to meat"* se abordarán los casos de éxito, los retos y las oportunidades de las alternativas a la carne tradicional.

La creciente demanda de productos alternativos a la carne por parte de los consumidores ha sido recogida por la propia industria alimentaria y ha permitido el nacimiento de nuevas empresas que pretenden ofertar en el mercado productos innovadores.

Las propuestas que existen hoy en día como alternativas a la carne tradicional son, básicamente, de dos tipos: los análogos cárnicos en base a proteína vegetal - ya presentes en el mercado - y, en un futuro a explorar, la carne cultivada.

En este sentido, el próximo Fórum Cárnico que se celebrará el próximo 6 de noviembre en el Auditorio del Palacio de Congresos de Girona y que coorganizan Interempresas y el IRTA, centrará su temática en dichas temáticas. El Fórum Cárnico está ideado con y para el sector cárnico, por ese motivo, dentro del Comité

Asesor se encuentra PIMEC, AMEC, FECIC, ANAFRIC e INNOVACC.

Para abordar el tema de los análogos cárnicos en base a sustitutivos vegetales, el Fórum Cárnico contará, en un primer bloque, con la participación de expertos de la talla de Marc Coloma - CEO de Foods for Tomorrow -, Jaume Panella - Director de I+D en Noel Alimentaria - y José Luis Hernández - Product Manager de Bormarket, distribuidor europeo de Beyond Meat -.

En el segundo bloque del Fórum Cárnico, que tratará el tema de la carne cultivada, los ponentes invitados nos explicarán cómo se obtiene, sus ventajas y sus perspectivas de futuro, entre otras. Para ello se contará con la presencia de Peter Verstrate - COO de Mosa Meat -, que realizará la ponencia en inglés, Mercedes Vila - CEO de Biotech Foods- y Raquel Revilla (Cofundadora y CSO de Cubiq Foods.

Para más información, programa e inscripciones para el Fórum Cárnico: www.forumcarnico.com/ForumCarnico2019/





La calidad de los productos avícolas, sometida a examen en un **Doble Symposium**, en Turquía

Siguiendo la costumbre iniciada ya hace años de celebrar conjuntamente los Symposiums Europeos de Calidad del huevo y de la Carne de Ave, la Rama de Turquía de la Asociación Mundial de Avicultura Científica – WPSA – ha sido la encargada de organizar los que correspondían este año.

El acontecimiento ha tenido lugar durante los días 23 al 26 del pasado junio en el Centro de Congresos de Çesme, al lado de Izmir – Esmirna, en castellano – en la península de Anatolia, un excelente enclave turístico del que los asistentes apenas pudieron gozar debido al apretado programa de estos dos Symposiums.

El programa científico se estructuró en forma de sesiones plenarias, presentaciones orales y exhibición de carteles – “posters” - y todo ello por duplicado, cual correspondía a los dos aspectos abordados sobre calidad, la de los huevos y ovoproductos por un lado y la de la carne de pollo.

El total se presentaron:

- 4 conferencias principales
- 10 conferencias de autores invitados
- 57 presentaciones orales
- 44 “posters”.

De las primeras, sus temas y autores fueron los siguientes:

“La calidad de los productos avícolas para cubrir la demanda futura de alimentos”, por Roel Mulder, de los Países Bajos.

“El consumo de huevos y la salud humana”, por Bingür Sönmez, de Turquía.

“¿Sustituirá el vegetarianismo, el veganismo y la carne in vitro a la carne de ave?”, por Michael A. Grashorn, de Alemania.

“Novedosos componentes del huevo y salud humana”, por Sophie Renault-Goberg, de Francia.

En cuanto al origen de todas las presentaciones restantes, incluidos los “posters”, Turquía, con 26 trabajos, ocupaba el primer lugar, como suele ser habitual en estos congresos, siguiéndole Italia e Irán – cada uno con 10 trabajos, Francia – 8 -, etc.

Por parte de España hubo 3 presentaciones orales, por parte de A. B. Rodríguez Navarro – Universidad de Granada –, como primer autor, María Palomar – Facultad de Veterinaria de Valencia – y col., y Ana C.

Barroeta – Universidad Autónoma de Barcelona – y col., tratando respectivamente de la estructura de la cáscara del huevo, del efecto de la hidroxil-selenometionina sobre la calidad del albumen y del de los subproductos grasos sobre la calidad de la carne de ave.

En total, fueron 30 los países representados en ambos Symposiums con sus trabajos, en su mayoría europeos, seguidos de los asiáticos y destacando la escasa representación norteamericana, con solo 2 trabajos.

Todos los trabajos fueron recogidos en una Memoria impresa, que se entregó a los asistentes, junto con un “pen drive”, algunos de ellos completos y otros, incluidos todos los “posters”, en forma resumida. El idioma, obviamente solo en inglés, como ya suele ser habitual en la actualidad, en casi todos estos eventos.

En general, la calidad de las presentaciones muy elevada y con una menor implicación publicitaria que en otros Symposiums, en los que una buena parte de ellas en forma de “poster” tratan de exhibir algún aditivo o producto comercial. Aquí solo fueron 15 las empresas patrocinadoras de los dos Symposiums, menos de la mitad que en el Symposium de Nutrición con el que casi coincidieron en sus fechas.

Pollogómez, la fiesta mayor del pollo, celebra su X edición

El festival "POLLOGÓMEZ FOLK" ha conseguido llevar la imagen y el nombre del Pollo por toda la geografía española. A esta "fiesta mayor" del pollo acuden miles de personas, despertando sin duda nuevas vocaciones para el sector.

POLLOGÓMEZ



En Hispanoamérica es cada vez más frecuente celebrar el "Día del avicultor" o celebrar fiestas de la avicultura, o del pollo a l'ast. En España esto no era frecuente, hasta ahora.

Dicho y hecho, en 2009 crearon el primer festival POLLOGÓMEZ, dedicado a poner en valor la cría de pollos como dinamizador rural. Es de destacar que esta población, con menos de 200 habitantes, en la edición de 2019 del Pollogómez han logrado congregarse a más de 4.000 personas.

A lo largo del año se desarrollan diferentes líneas de actuación, entre otros lugares en Burgos capital, pero el municipio de referencia es la localidad de Villangómez. Durante un fin de semana de agosto, todo gira en torno al Pollo, el mundo rural y la cultura. Se desarrollan diferentes actividades pensadas para todos los públicos. Los más pequeños pueden disfrutar de las actividades y talleres "Little Chicken Pollogómez". Durante todo el fin de semana las animaciones, actuaciones, degustaciones de pollo y las catas preceden al festival de música folk. Y para dejar huella, tras el evento, grandes murales con motivos del pollogómez quedan pintados todo el año en múltiples paredes del pueblo.

El festival "POLLOGÓMEZ FOLK" ha conseguido llevar la imagen y el nombre del Pollo por toda la geografía española. Al igual que en ediciones anteriores, la Cooperativa Avícola y Ganadera de Burgos, COBUR, ha apoyado ampliamente esta mezcla de gastronomía, música y folklore, logrando que a la 10ª edición de esta "fiesta mayor" del pollo acudan miles de vecinos de todos los pueblos vecinos a entregarse a comer alitas y muslos de pollo y despertando sin duda nuevas vocaciones para el sector. Otras empresas, como Nutega, también aportaron su grano de arena al evento.

Con el lema "dale veneno al pollo" este año contó con la participación del popular cantante Kiko Veneno. Por otro lado, la organización premió al periodista Javier Pérez Andrés del 'Pollogómez de Honor 2019' por ser uno de los mejores embajadores de la Castilla y León vacía y vaciada.

"Villangómez lleva la contraria a los que habla de la España vaciada. Que una población de poco más de cien habitantes sea capaz de movilizar a cientos de personas es una maravilla. Y con una razón identitaria: las granjas, la producción de pollos, la cooperativa avícola más importante de la región. Eso tiene un gran significado. Y es un canto a la carne de pollo", dijo el premiado.